¿Qué hará Beranger cuando se pase revista á su escuadra de millones derrochados inutilmente?

¿Y qué dirán el de Gracia y Justicia, y Fomento y Estado cuando al desnudo se les pida cuenta de sus atrocidades?

¿Es para perpetuar tal estado de cosas para lo que quisieran inmortal á Cánovas, esos... monigotes y comparsas que ahora hacen cara de compungidos?

¿Será quizás que abrigan la esperanza de que Cánovas, con elles tenía recursos y elementos para solucionar tanto y tanto conflicto?

Nosotros no discutiremos ahora ni nunca lo que fué Cánovas. porque Cánovas tiene derecho á la historia, y ésta se encargará, cuando sea, de dedicarle su página. Pero se pone uno nervioso al contemplar á esos vividores y mangoneadores haciendo el llorón y ocupándose exclusivamente de las minucias del fulanismo, única religión imperante entre los lacayos y monigotes de la política.

Nadie se ha acordado del país en momentos tan difíciles; nadie de esos maestros que no cobran, ni de los hospitales que se cierran, ni de los labradores que perecen, ni de los industriales que quiebran, ni de los soldados que se repatrían en forma de esqueleto... Y es que todo eso es el país, y los cuervos de la política y los doctores en mangoneo tienen del país un concepto que se explica gráficamente en esta frase: Y el país... que lo parta un rayo.»

José M. SERRATE.

LA CRISIS SE IMPONE

Está decretado que antes de poco ha de haber crisis, y tal vez total, en el gobierno de la nación.

Podría ser porque en ese orden de cosas la susceptibilidad y la conveniencia lo domina todo, que esta sea parcial, más no lo abona el actual estado de cosas. Según todos los pelos y señales vamos á tener antes de poco gobiorno fusionista. Ahora cabe preguntar: ¿Serán tan infelices los conservadores de

esta localidad de ir á implorar perdón, por los males y agravios inferidos, á las personas de arraigo del partido fusionista el día que estos se hallen en el poder y ellos caídos? ¿Serán capaces de implorar perdón gentes que ayer se complacía en el martirio que ellos mismos daban á las pobres victimas, sin razón ninguna, no más porque eran sus enemigos políticos? Sí, lo serán. Haràn como los malos hombres que aún súcias sus manos por la sangre le la pobre víctima por ellos sacrificada y aún hallándose el cuerpo caliente de la misma, se presentan ante los jueces, ante el tribunal, como si no fuesen culpables, guardando aún escondida sobre sí mismos el arma homicida. No ha faltado ya quien se ha valido de una coyuntura, de una ocasión que se le ha presentado para exponer á persona de abolengo fusionista, la necesidad de un arreglo entre ambas agrupaciones, más se le contestò que se fuese con la mùsica á otra parte, que se había hecho ya tarde: una vez se engaña, dos ya no. Se le dijo también que ya harto se sabían sus mañas, por lo que se estaba ya prevenido. Se le añadió al sugeto de las maulas que él había sido y era la causa de todo puesto que él era el Alcalde el Ayuntamiento, lo era todo. Saliose amoscado el gato no habiendo salido efecto sus propósitos.

Esto pretendía no ha mucho el más viejo de la grey conservadoda de esta villa aquel sonámbulo que nunca sabe lo que pasa cuando se atropella á álguien que sea adversario suyo político, resultando siempre el muy ladino el más inocente de los mortales.

Ya estamos viendo como él y sus compadres se ponen de hinojos pidiendo perdón por todas sus faltas cometidas el día de un cambio político, pero prive Dios! no ha de valerles tanta farsa, tanta burla y escarnio. El mal con el bien se repara, dice el adagio, pero para esos desnaturalizados no reza el adagio. El Tío Llorón seguro que se prepara ya para endilgar ó endosar

el muerto á su camarada el de las pesetas y corazonadas diciendo que es un chico que vá á la suyas, que no oye ni hace caso de nadie y que por lo tanto el viejo, no es responsable de nada. Ya veremos lo que resulta el día que lo ventilemos. Una vez se hace el juego burlando, dos ya no pasa. Verá el viejo como tales cosas ya no engañan.

BEREMANT

Α

Sento 'l cor meu, hermosa, que delira al veure tanta vida y tant dalit; la vall vessant de goig per tot respira, que 'l sol ja no la mira com ans de fit á fit.

Les colles van seguint la pampolada que bressa ja ab son bés lo vent del Nort y ni veuhen que cau de la brancada la fulla corsecada cridant ¡l' Istiu ha mort!

Ni veuhen la boyrada que paurosa extent son feble vel per tot arreu; ni senten l' aureneta, que frisosa segueix la vall hermosa cridantli fort já Deu!

Mira com van cullint la malvasía que ha fet cantá fins ara al pobre aucell; si 'n tingués per tot l' any ¡com cantaría! veurás quina alegría quan siga vi novell.

Baixarém fins al cub cercant la gerra y una copa 'n traurém del bó y milló, beurém tots dos á l' hora y... ¡tot-hom s' erra! caurá la copa á terra tot fetnos un petó.

Fes tasca, cullidora, fesne via que encara les brancadas van penjant; cada gutim que cullis, vida mía, será una poesía, cada granet un cant.

Potser que aquest pomell que has cullit ara fará lo raig que un día, mon amor, tot exaltant la sanch que 'm resti encara, podré mirar ta cara per fer glatí 'l meu cor.

Deixa aquets verts d'aquí que no verolan y trigarán encar, que son nadals; no sé com es, amor, que tant te dolan; veurás com sempre hi volan bandadas de pardals.

Y aixis al ser l' Hivern, quan plou y neva sentirém lo seu cant aixordador, y bevent en l'ascó de casa teva diente sempre jets meva! sols parlarém d'amor.

Vesne cullint donzella enamorada, que prompte lo seu such recullirém. Si canto avuy pensant en la diada... ¡Com cantaré, estimada, lo día que 'l provém!

٠,